



Colegio Científico Montessori

Ciencias Sociales y Formación Ciudadana

Lección 5, laboratorio escrito

William David Lec López

Docente: Eliezer López

Cuarto Bachillerato

Sololá, Guatemala

Gabino Gainza

Fue un militar y político guatemalteco de origen español. Ingresó en el Ejército en 1768, y tras una estancia en Orán Argelia, fue destinado a América e intervino en la Guerra de Independencia estadounidense en los años 1775-1783.

Gabino Gainza fue el primer presidente de la Nueva República durante los años 1821-1822, el 15 de septiembre de 1821, día en que fue proclamada la independencia de Centro América, siendo Gabino Gainza jefe político Superior de la Provincia de Guatemala, se convirtió en presidente de la Nueva República. El Brigadier Gabino Gainza dejó el poder a Filísola y se fue a México, donde murió sumido en la pobreza en 1829.

¿Qué obras Realizo durante su mandato? Fue el primer presidente de la nueva republica de Guatemala, Anexo a Guatemala con México, proclamo la independencia.

¿Cómo llego al poder? Fue enviado a Centro América, destinado a Guatemala.

¿Cómo dejo el poder? Por decisión propia

¿Cómo eran las condiciones económicas del país? La economía era baja a comparación del promedio.



Vicente Filísola

Nació en el año 1789 en Ravello, Italia. Vicente Filísola recibió el mando militar entregado por Gabino Gaínza, convirtiéndose así en el segundo presidente de la Nueva República durante los años 1822 y 1823. La Nueva República durante estos años estaba constituida por Guatemala, Nicaragua, Costa Rica, El Salvador, Honduras.

El 3 de agosto de 1823, Filísola se vio obligado a dejar su mandato y retirarse de Guatemala con su tropa. Filísola murió en 1850 de cólera, en la ciudad de México.

¿Cómo llego al poder? Recibió el mando militar de Gabino Gainza.

¿Cómo dejo el poder? En 1823 se vio obligado a dejar su mandato.

¿Qué obras realizo? Fue el segundo presidente de Guatemala, consiguió la concesión de tierras en Texas para establecer a 600 familias

¿Cómo eran las condiciones económicas del país?

La economía se pudo estabilizar un poco mas.



Juan Barrundia

Juan Barrundia nació en la Nueva Guatemala de la Asunción el 8 de octubre de 1788 y murió en 1843, fue un abogado y político guatemalteco. Juan Barrundia gobernó al Estado de Guatemala desde el 12 de octubre de 1824 hasta su destitución el 6 de septiembre de 1825, fue destituido mediante un golpe de estado perpetrado por el presidente de la Federación Centroamericana general Manuel José Arce.

¿Cómo llegó al poder? fue nombrado presidente.

¿Cómo dejó el poder? por un golpe de estado.

¿Qué obras realizó? impulsó el periodismo.

¿Cómo eran las condiciones económicas en el país? inestable.



Pedro Molina Mazariegos.

Obtuvo el título de bachiller en Filosofía en la Universidad de San Carlos en el año 1794.

El 23 de mayo de 1798 se graduó como bachiller en Medicina de la Universidad de San Carlos.

Y posteriormente en 1802 fue catedrático de la misma universidad.

Pedro Molina Mazariegos fue gobernante del Estado de Guatemala durante los años 1829-1830 y se caracterizó por su gran participación e insistencia en los derechos de independencia.

¿Cómo llegó al poder? le fue entregado el mandato

¿Cómo dejó el poder? Pedro Molina se vio obligado a dejar su cargo de jefe de estado por falsas acusaciones, se retiró del puesto voluntariamente y dejó el mando.

¿Qué realizó durante su mandato? Protagonista de los derechos en la independencia.

¿Cómo eran las condiciones económicas del país?

Estable.



Segundo laboratorio

¿con quien de los tres mandatarios simpatizas más? Honestamente con ninguno, ya que para ser mandatarios en ese tiempo eran parte del régimen militar que hasta el momento existe o eran parte de la oligarquía que siempre ha estado al mando.

¿Qué es lo que no te gusta de cada uno de ellos?

No me gusta que Gabino Gainza era de origen español, eso demuestra el control de los españoles sobre el pueblo.

No me gustaba que Vicente Filísola era extranjero

Pienso que Juan Barrundia no estaba listo.

No me gusta que Pedro Molina era parte de la burguesía y tenía que ver con la proclamación de la falsa independencia.

¿sientes insatisfacción por que no pudieron terminar su mandato?

No, eran tiempos muy inestables.